

Catacumbas de Domitila

La catacumba de la exiliada



“Domitila, un excelente ejemplo de Coronatio Martyrum” Dictionnaire d'Archéologie Chrétienne et de Liturgie.

Se extienden a lo largo de la vía Ardeatina, en las tierras pertenecientes a la noble Flavia Domitila, sobrina de Flavio Clemente, cónsul del año 95 que estaba casado con una sobrina del Emperador Domiciano (81-96) que se llamaba también Flavia Domitila. Esta parte de la gens Flavia simpatizaba quizás con la religión cristiana, porque sabemos, por los historiadores de ese tiempo, que Domiciano condenó a muerte por motivos religiosos a Flavio Clemente y al exilio en las islas pontinas a su esposa y su sobrina. Antes del exilio, la sobrina del cónsul puso a la disposición de la comunidad cristiana sus propiedades en la Ardeatina, donde luego surgiría el mayor cementerio subterráneo cristiano de Roma.

Los mártires más importantes del cementerio son Nereo y Aquileo, dos soldados víctimas probablemente de la persecución de Diocleciano (304), enterrados en la basílica, un aula majestuosa absidal de tiempos del Papa Siricio (384-399), precedida por un nártex y dividida en tres naves por columnas con capiteles recuperados. Otro núcleo muy antiguo es el hipogeo de los Flavios, que surge en el siglo II como hipogeo privado pagano y luego, en el siglo III, es lugar de sepulturas cristianas decoradas con escenas tomadas de la Sagrada Escritura. Completan la visita el cubículo de Veneranda, el arcosolio de los Apóstoles Pequeños y el cubículo del sepulturero Diógenes.

COMPRAR LA ENTRADA ONLINE